



## Soutenez les activités de Combos, car ...

- ... Chaque centime dépensé est directement envoyé en Colombie. Un contrôle minutieux des revenus et des dépenses est régulièrement effectué autant en Suisse qu'en Colombie.
- ... COMBOS ne fait pas de charité, mais vise le rétablissement durable de bonnes conditions de vie des enfants et des familles colombiennes.
- ... Grâce à plus de 25 ans d'expérience, COMBOS sait s'adapter en permanence aux nouvelles circonstances émergentes.

[www.combos.ch](http://www.combos.ch)

### **COMBOS**

Corporacion Educativa COMBOS  
A. A. 67814 Medellin / Colombia  
Mail: [combos@une.net.co](mailto:combos@une.net.co)  
[www.combosconvoz.org](http://www.combosconvoz.org)

### **Coordonnées bancaires**

Banque Raiffeisen  
Neukirch-Romanshorn  
Propriétaire: Verein Combos  
IBAN: CH14 8139 8000 0041 9547 8

## Sur les chemins de la paix et de la réconciliation

En 2016, après des décennies de guerre, un accord de paix a été signé en Colombie. Les espoirs de réconciliation et d'apaisement au sein de la population colombienne sont à présent grandissants.



# Combos

COMBOS travaille depuis 1993 dans la ville de Medellín, en Colombie. Elle collabore avec une partie de la population en marge de la société. Il s'agit d'enfants, d'adolescents et de femmes victimes des violences de la guerre et de la pauvreté qui ne connaissent que rarement l'espoir de voir leurs conditions de vie s'améliorer.

Le but est alors d'aiguiller ces individus sur des chemins différents qui leur permettront de sortir du cercle vicieux de la violence et de la pauvreté en leur donnant l'énergie de faire face à leur destin.

C'est à travers une nouvelle éducation, non-violente et affectueuse que la société colombienne de demain pourra voir un changement vers une paix durable.

## Convocarte

**Une chance pour les enfants de la rue.**

Nombres d'enfants sont contraints de travailler dans les rues, aux marchés ou dans les transports publics afin de subvenir à leurs besoins et à ceux de leur famille. Ces conditions, dans lesquelles l'éducation scolaire et les loisirs sont quasi inexistantes placent cette population dans d'importantes situations de vulnérabilité. Les risques de se perdre dans les milieux tels que la drogue, la prostitution et la criminalité sont, pour ces derniers, très élevés. Au centre de la ville de Medellín, COMBOS offre la possibilité à une centaine d'enfants de suivre un cursus scolaire complet et adapté à leur rythme et à leurs ressources. En plus d'une éducation de qualité, les jeunes y reçoivent chaque jour un repas de midi équilibré, et des espaces d'activités ludiques pour se divertir et se développer en sécurité leurs sont quotidiennement proposés. Par ailleurs, COMBOS œuvre également à l'amélioration des conditions de travail de cette population fragilisée, ainsi qu'au soutien des familles, dans le but de permettre à ces enfants de pouvoir cesser entièrement leurs activités dans les rues.



Les enfants qui travaillent ont la possibilité d'aller à l'école à COMBOS.



Les enfants découvrent le jeu et la convivialité.



Jouer, rire, s'amuser, profiter de son enfance.



Les enfants remplissent leur quotidien de joie.

## Soñando alto

**Une lueur d'espoir pour les réfugiés.**

Les villes de Colombie sont abondamment peuplées de populations déplacées, déracinées et traumatisées par les conflits armés. Celles-ci cherchent refuge dans les zones urbaines, dans l'espoir de trouver protection et sécurité requises pour un nouveau départ. Les enfants de ces populations ont, pour la plupart, perdu le lien avec l'école et nombre d'entre eux passent leurs journées dans les rues. Ainsi, les risques de sombrer dans la criminalité, la drogue et la prostitution sont non négligeables. Depuis 2006, COMBOS opère dans un quartier excentré de la ville de Medellín, où une grande majorité des réfugiés victimes de déplacements forcés se sont établis. L'organisation y propose des activités d'aide à la réhabilitation par des ateliers créatifs et artistiques. Ces ateliers invitent les victimes à travailler sur leur passé et leur présent et visent à réinstaurer de nouvelles perspectives quant à leur vie future. De plus, des cours d'appui leur facilitent une réinsertion dans les institutions scolaires de la ville.



Les histoires, le théâtre, la danse et le jeu sont des outils d'expression et d'affirmation qui aident à voir la vie d'un autre ciel.



«A soñando alto, je me sens heureux».



Quand je suis au COMBOS, je me sens en sécurité.



Grâce aux activités artistiques, je me retire du monde de la violence.